EXGIR EL... Viene de la Pág. 14.

En explotación de café y beneficios

En explotaciones sin especificar

C 6.80

Cultivos de Café

El monto de los salarios que resulten de la liquidación que semanal o quincenalmente se haga... para trabajos que se ejecuten por pieza, a destajo o por tarea, no podrán ser en ningún caso inferior a la suma que se hubiere devengado trabajando normalmente durante las jornadas ordinarias según la ley, de acuerdo con los salarios fijados en este decreto".

## PROTESTA ANTE...

-Viene de la Pág. 1ª.

mada por el Gobierno de Nicaragua de romper relaciones diplomáticas con el Gobierno de la hermana República de Guatemala.

Estimamos que esa medida no se justifica y que pone en peligro la Paz Centroamericana. Los únicos que pueden sentirse ofendidos por la política falsamente acusada de comunista del Gobierno del Presidente Arbenz son los intereses de las compañías norteamericanas q'ese gobierno ha frenado en legítima y patriótica defensa de los intereses de su pueblo.

Esperamos que el Gobierno de Nicaragua rectifique su conducta internacional y no se preste para el peligoso juego de los intereses imperialistas.

Firman: Atentamente,

Juan Rafael Alvarez - América Rodríguez — Juan Ceregatti — Ma ría A. de Mata — Luz Mariana Gómez - María L. de Montero - Jor ge Chaverri - Cecilia T. de Dobles Fabián Dobles — Emilia Prieto — Arnoldo Ferreto — Elena Mora — María Eugenia de Salazar — José Viñas — Eva de Villalobos — Daisy Ramírez - Carmen de Chaves -Adela de Sáenz — Elsa Sáenz — Alvaro Montero - Margarita de Montero - Pura Leandro - Elodia Leandro — Cristina Badilla — Blanca R. de Vázquez - Primitiva Mora - Luisa González - Víctor Manuel Castro - Joice Montero - Vladimiro Badilla - Anita de Soto -Siguen más firmas.

## Homenaje a D. María Alfaro de Mata

En la noche del viernes 21 del co rriente la Alianza de Mujeres Costarricenses festejó a su Presidenta, doña María Alfaro de Mata, con motivo de su cumpleaños, con un sencillo y cordial acto que tuvo lugar en El Sesteo.

El discurso de ofrecimiento estuvo a cargo de la señora Adela Ferreto de Sáenz. Un redactor de nuestro periódico recogió el texto del mismo, el cual ofrecemos a continuación:

Queridas compañeras:

Amiges:

Nos reunimos hoy para festejar a Doña María de Mata, con metivo de su cumpleaños.

Doña María ,como ustedes saben, es la Presidenta de ALIANZA DE MUJERES COSTARRICENSES, agrupación en la cual trabaja con el fervor y el entusiasmo de las más jóvenes, de las mejores.

Alrededor de ella nos reunimos porque ella, con sus 60 y tantos años, es una mujer símbolo entre los grupos más avanzados de nues tro país. Físicamente, mucho más joven de lo que marca su edad, su espíritu es la juventud misma. El maravilloso brillo de sus ojes, mira pleno de esperanza el porvenir; su risa cordial, su frase generosa, no guardan resabios de las amarguras y desilusiones sufridas. Su mente no se ha pegado jamás a la cáscara de las ideas y formas viejas; lo nuevo la inquieta, le interesa, la Mena de fe y de ilusión.

Mujer extraordinaria en su modesta vida de esposa, madre y maes tra.

Pudo, por su posición, quedarse al margen de las luchas y de las preocupaciones sociales pero cuando el dolor -y este dolor fué tan grande que la hizo encanecer en pocos días- la desagarró arrebatándole a su hijo ya hombre, prome sa de hermosa vida, casi realizada, no se encerró en sí misma, no se metió con su herida en torre de marfil; buscó el trabajo como sedativo: llorando iba camino de la escuela, secaba sus lágrimas para dic tar sus lecciones, pero venció. El trabajo escolar la salvó, su vida espiritual renació, su alegría afloró otra vez junto a sus alumnas,

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

y la preocupación por la situación de los hogares, de los padres y de las madres proletarios, la hicieren interesarse profundamente en los problemas sociales que son la llaga sangrante de nuestra época.

Amiga fiel y leal, fué para nuestra Carmen Lyra compañera de toda la vida. No la siguió haciéndose comunista, pues doña María nunca lo ha sido. Pero la acompañó con amor y profunda comprensión en todos los momentos, y perteneciendo a diversos partidos políticos, siempre encarnó en aquellos lo más progresista y organizado que ellos representaban.

Doña María tiene un orgullo: el de su ascendencia, pues que su abuelo JUAN ALFARO RUIZ, fué uno de los más destacados héroes del 56; pero no repite, como un poeta criticara alguna vez, "mi abuelo hizo", "mi abuelo fué". No, el noble corazón de esta mujer tiene en verdad sangre de aquel Abuelo, palpita con real y entero amor patrio y es un corazón leal y fidelísimo, sin temor y sin unblez.

Bien está la Presidencia de A-LIANZA en las manos de doña María y sólo me resta desearle largos años de perfecta juventud para que siga siendo nuestra amiga , nuestra guía en la lucha por mejorar y elevar las condiciones de vida y la cultura de las mujeres costarricenses.

Adela Ferreto de SAENZ

EL SINDICATO DE ...

---Viene de le Página 8

fué que visité al señor Ministro de Trabajo y Previsión Social, termina diciéndonos el señor Mendoza.

Como se ve, de los anteriores problemas que el Sindicato trata de discutir con el señor Gerente de la United, a efecto de buscarles solución, se desprende que no se trata de exigencias de los trabajadores sino de obligaciones que la Empresa debe satisfacer de acuerdo con nuestras leyes y costumbres, y no se necesita ser muy perspicaz, "ni mal pensado", para llegar a la conlusión de que la Bananera mantiene, con sus trabajadores, relaciones de típico corte feudal y violatorias de nuestras leyes.